

El Clamor de Castellon

Precios de suscripcion: En Castellon, un mes, 75 céntimos. Fuera, un trimestre, 2'50 pesetas.—El pago será adelantado.—Redaccion y Administracion, Constitucion, 25.

DIRECTOR: ENRIQUE PERALES

La correspondencia política se dirigirá al director, Constitucion, 25, y la administrativa, á don Tomás Boix, imprenta de este periódico. Defunciones y aniversarios, 4 y 2 pesetas.

Se publica los jueves y domingos

A LOS QUINTOS.

Los de la última quinta y los que han de ingresar en Caja en primeros de Diciembre próximo, tanto los destinados á Ultramar como á la Península, pueden redimirse con solo la entrega de 5.000 reales, por medio de la Concesion otorgada por el gobierno de S. M. á D. Ramon Felip, vecino de Lérida, en real órden de 24 de Junio último.

Para más minuciosos detalles, dirigirse á las oficinas del único y exclusivo representante en esta provincia, situadas en esta ciudad, calle de Enchin, número 15.—El Representante, RAMON FELTRER.

Nuestro amigo el Sr. GARCIA LLORCA, en vista de que el presente curso será corto, abrirá sus clases de repaso el día 1.º de Noviembre. Esperamos que los alumnos del Instituto se aprovecharán de este beneficio para estar bien preparados para los exámenes.

COLOCACION.

La desea un joven de 25 años, que sabe leer, escribir, cuentas, etc., dentro de esta poblacion ó en los pueblos de la provincia. Darán razon en la administracion de este periódico.

VENTA.

de cuatro á cinco hanegadas de huerto y siete de garroferal, todo bajo una misma linde, en la partida de Benadresa, al lado del aljibe. Darán razon: calle del Gobernador, número 95.

DENTICINA INFALIBLE.

Lo saben todas las madres. Ni un solo niño muere de la denticion, pues los salva aun en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingue la diarrea y accidentes, robustece á los niños y los desencanija. Una caja, 12 reales, que remite por 14 el autor P. F. Izquierdo, Madrid, Sacramento, 2 y Plaza de la Villa, 4, botica, y en todas las boticas y droguerías de

España y las principales de Castellon y Valencia.

VENTA

de 40 mesas marmol y de 50 taburetes. Darán razon café Habana.

SE VENDE

la casa núm. 41, de la calle del Agua. Darán razon del precio y demás condiciones, en la calle de Enmedio, 62.

Panaderia.

Se arrienda la acreditada panaderia situada en la casa número 54, de la calle Mayor. En dicho establecimiento está instalado el horno.

Darán razon en la misma panaderia.

VENTA

de una casa en la vallada de la calle de Arriba, número 6. Informarán: Mayor, 21.

EL DEBER DE LOS REPUBLICANOS.

¡Qué hora tan grave es esta porque atravesamos!

La patria mira su honor mancillado. El ultraje empaña el brillo de su bandera. La integridad de su territorio, encuéntrase, más que amenazada, seriamente comprometida. En las montañas del norte, las fuerzas absolutistas se aprestan al combate. Infiltrase en las leyes el espíritu clerical. El gobierno, sin fuerza ni prestigio para vivir, comete toda suerte de atentados; y aun así, tan solo logra vivir entre fracasos y humillaciones. Los sostenedores del régimen existente, formando cuatro agrupaciones distintas—antes que rivales, enemigas irreconciliables—todo lo reducen á una lucha de pasiones sedientas y de apetitos mezquinos. Nada hay que esperar de los que gobiernan, y poco, muy poco es lo que ofrecen los que aspiran á reemplazarlos. Todo es confusión. Todo es baja y quebranto.

En esta noche oscura que nos rodea, solo queda una luz, y esta, tenebrosa y vacilante, apenas se vislumbra entre las brumas del horizonte. Es la luz del porvenir que se presenta incierta, dudosa, y que lo mismo puede alumbrar la catástrofe vergonzosa y la decadencia irremediable, que la espléndida resurreccion de una raza vigorosa y dotada de vitalidad tan persistente y robusta, que solo iguala en tamaño á sus continuos duelos y á su inmensa desventura.

Los pueblos cultos no se mueven ya

tan solo por el esfuerzo de las individualidades. Nuestra vieja Europa, allí donde más avanzada la civilizacion se ostenta, vive y palpita por el impulso de esas grandes asociaciones que se llaman partidos políticos. Donde éstos dan muestra de vigor y entereza, donde precuran la realizacion de grandes ideales, donde se agitan con fé y pelean con ardimiento, la victoria del progreso es segura. Donde decaen, donde se dejan invadir por el pesimismo, donde fian en la torpeza del enemigo más que en sus bondades propias, viene, por el contrario, la derrota del bien, el desbarajuste social, el desmenzamiento de las fuerzas nacionales y la atraccion del abismo; que arrastra al suicidio á los fuertes y que lleva á los débiles á la muerte por consuncion.

España no ha podido sustraerse á la suerte comun. Pueblo europeo, ha tenido que entrar en las corrientes dominantes en la porcion del mundo de que forma parte. Gobiernanla los partidos, de manera más ó menos imperfecta. De ellos depende su ruina, como su grandeza. A ellos corresponde levantarla á la altura que debiera ocupar, dada su heroica historia y su fabuloso pasado, ó postrarla en la miseria y en la ruina más espantosa, para llorar como un Job sin esperanzas sobre inmundo estercolero, la pérdida de su influencia y de su poderio.

Ese es el cuadro en que nos movemos. Y puesto que en manos de los partidos se encuentra, á nuestro juicio, el porvenir de la patria, ¿no nos será lícito llamar la atención de los que comulgan en el campo republicano sobre la gravedad de la hora presente? ¿No ha llegado acaso el momento de preguntar á los correligionarios y á los afines, qué clase de remedio piensan aplicar á la curacion de los males que nos rodean? ¿No es por ventura esta hora de tristeza y de duelo, hora oportuna para hablar á todos de concordia y de union, con el propósito de intentar, por la comunidad del esfuerzo, el enaltecimiento de lo caido, el despertar de la conciencia nacional y la salvacion de lo que queda de la pobre patria española?...

En mano de los partidos está el porvenir. ¿Qué harán los partidos republicanos? ¿Qué deben hacer para que la fortuna les sea propicia, para que sus grandes ideales se cumplan, para que aquella parte del país que en ellos deposita su

confianza, los mire como á salvadores que son; para que los que duden se convengan de la bondad de sus doctrinas y los que las combaten se persuadan de que nada pueden contra los principios generadores de la democracia, de esa democracia que se enseorea del mundo moderno única que ofrece al hombre y á las sociedades cultas de nuestros tiempos, campo donde ejercitar su actividad, atmósfera donde dilatar sus pulmones y cielo donde cobijar sus creencias, sus esperanzas y sus anhelos?... ¿Qué han de hacer los republicanos de España, ante situacion tan crítica como la que en la actualidad atravesamos?...

¿Han de vivir á su vez divididos por las rencillas mezquinas de sus hombres, destrozados por pueriles controversias de escuela, reducidos á la impotencia por vanas aficiones á procedimientos más ó menos teóricos?

¿Estará acaso escrito en sibilíticos libros que España, la tierra clásica del heroísmo, soportará todas las humillaciones y se someterá á todos los desmembramientos, tan solo porque sus hijos, en vez de trabajar por hacerla grande, se empeñarán como los ergotistas de Bizancio en luchas retóricas y en nimias disputas, sin pensar en los bárbaros que avanzan, en los soldados de Alarico que se aproximan para ahogar su poder y destruir su grandeza en las orgías de una conquista miserable y envilecedora?

Es triste pensarlo. Es desconsolador imaginar siquiera que nuestra patria está condenada á vegetar, ó bien entre la guerra que los partidos monárquicos se hacen, cuando el Estado se rige por instituciones monárquicas, ó entre las divisiones y las rivalidades de los partidos republicanos en el poder y fuera del poder.

Si esto no tiene remedio; si aquí no hay modo de constituir fuertes agrupaciones políticas, que tengan un instrumento para la destruccion de los abusos, pero al mismo tiempo concepto claro y medios efectivos para la reconstitucion del organismo social; si al empuje revolucionario que tan fácilmente ostentan á veces los partidos democráticos, no corresponde su sentido gubernamental; si no damos al país más perspectiva que el reinado de los caciques cuando gobiernan monárquicos, y el imperio de las facciones cuando mandan los republica-

EL COPO DE NIEVE

85

le traigo á usted una nueva hija, una pobre muchacha desamparada, que carece de amigos en el mundo!

—¡Que Dios te bendiga, Guillermo, exclamó el anciano que era ciego, tendiéndole sus manos, tú enriqueces cada día que pasa con una obra de caridad hácia tus hermanos! ¡Que Dios te bendiga y te premie por el presente que me traes!

Atrajo hácia sí á la joven levantándola, al sentir que ella pugnaba por ponerse de rodillas, é imprimió un beso en su frente.

—Mira, la dijo á su vez Guillermo, ven conmigo al jardín, escogerás tú misma el árbol debajo del cual quieras que entierre á tu fiel amigo, verás como le entierro con mis propias manos, y luego tú te irás á acostar, que estás muy débil y muy mala todavía.

Tomó un azadon, cogió de la mano á Juana y la condujo al jardín, mientras á una indicacion suya, un criado llevó á Turco entre sus brazos.

Juana señaló tímidamente un cuadro de violetas sombreado por una acacia, y su protector cavó allí una fosa, sin cuidarse de las tristes florecillas, que apenas acababan de abrirse á los rayos del sol, iban á quedar otra vez sepultadas en el seno de la tierra.

—¡Querido amigo, dijo Juana al deponer en la fosa el cuerpo del noble animal, tú has sido fiel y bueno para mí, y Dios te permite

84

EL COPO DE NIEVE

sorna, tengo una obligacioncita firmada por ella, y me pertenece mientras viva.

—Lástima de quince duros que anticipó usted por esa mocosa, gimió la tia Ojazos, yo por la mitad le hubiera á usted servido toda mi vida de rodillas.

—Pues ya puede usted empezar, replicó el joven, porque yo le doy al tio Blas los quince duros cabales si deja en libertad á la chica.

Echó al instante sus cuentas el tio Blas, pensó que Juana podia morir, que en camino estaba para ello, y sobre todo, con el disgusto recibido, y consideró que aceptando el pacto hacia un bonito negocio.

—Lo dicho, dicho, don Guillermo, exclamó con la faz encendida, y frotándose las manos.

Se metió en la casa, y volvió á salir con la obligacion, reduciéndola á pedazos.

—Tengo confianza en usted, añadió, y sé que su palabra es oro, don Guillermo.

Pues vaya usted á cobrar cuando quiera, dijo éste.

Puso á Juana, casi desmayada, sobre el caballo, montó él á la grupa, y llevando tambien consigo el cuerpo yerto de Turco, se dirigió á su casa, que era un gran caseron situado extramuros de Orduña, y cerca de una de sus principales puertas.

—¡Padre, dijo al entrar en el anchuroso comedor, en donde ardía un buen fuego, aquí

EL COPO DE NIEVE

81

bre, si no la hubiese acompañado el pobre Turco, que tambien estaba trasparente y medio muerto.

El pobre Turco se hacia un ovillo, y permanecía horas y horas sobre su cama para calentarla, ó la lamia el rostro y las manos, para manifestarla su cariño.

Preferia estar con ella á ir al estercolero en busca de algún hueso pelado ó mondaduras de patatas, su único alimento desde que su ama estaba enferma.

Y aun así, se habia concitado de tal modo el odio de Blas, creyéndole la causa de la enfermedad de Juana, que no habia vez que éste le atisbase por alguna parte que no le hiciese hacer un doloroso conocimiento con su estaca.

De cuánto martirio servia todo esto á la enferma, no hay para qué decirlo, y como si la suerte no hubiese querido ahorrarla ni una sola gota del acibar con que habia llenado su copa, un día, cuando estaba ya convalesciente y empezaba á levantarse, hecho de menos á su fiel amigo.

Impulsada por un secreto presentimiento corrió á la ventana de su chiribitil que daba al campo, y soltó un grito de dolor é indignacion al ver el horrible espectáculo que se ofrecia ante sus ojos.

Turco, con una gruesa piedra al cuello, estaba en medio de la balsa haciendo supremos esfuerzos para romper las aguas y acer-

nos; pues bien,—hay que decirlo con franqueza—que nadie se queje; que todo el mundo acepte sin murmurar lo existente; que la conciencia pública procure encallecer hasta hacerse insensible y soportar con indiferencia todos los atentados contra el derecho.

Pero no; aun no es hora de desesperar. El país vuelve los ojos, llevado por saludable instinto, á los que no han participado de cerca ni de lejos, en las desdichas, en las faltas ó en las debilidades de estos días. Los amigos de la libertad piensan ya todos en la democracia, y la democracia ya solo fia en la República, en tanto que los que representan la irreconciliable enemiga hacia el progreso, dirigen sus miradas á las guardias en que se alberga la fiera absolutista. Ese falso término medio, que ha querido vivir en verdad con el clericalismo, á la vez que ostentaba la escarapela revolucionaria que llevaban algunos de sus mantenedores ya no tiene defensores resueltos mas que entre los irremediamente comprometidos en sus responsabilidades y en sus fracasos.

Todavía, por tanto, estamos los republicanos en situación de entendernos, de agruparnos, de concertarnos para el fin glorioso de salvar á la patria.

Nuestro partido no será nunca un obstáculo. Nuestro jefe autorizado lo ha dicho; su firma está pronta á sancionar todas las inteligencias. No hay sacrificio que no estemos dispuestos á realizar. Nuestro ilustre amigo don Andrés Solís, al referir su entrevista con el ilustre emigrado de Londres, que nos dirige en el combate, ha manifestado que el señor Ruiz Zorrilla piensa que «los horizontes de la democracia son muy amplios, y la luz de las ideas debe ir acompañada de un gran espíritu de tolerancia y de concordia.»

A esa concordia marchamos. Esa concordia no es imposible. Nosotros, que estamos prontos á todas las abnegaciones podemos dirigirnos á los demás republicanos para preguntarles: ¿No hay modo de constituir un poderoso centro de acción democrática, que en su órbita atraiga á los demás amigos de la libertad?

Nuestros principios son conocidos: son los de la democracia pura. Nuestro procedimiento es claro y sabido. Pero si esto no os basta, objetad, decid vuestras aspiraciones; examinaremos los motivos que nos tienen separados, y veremos si ante las grandes calamidades que sobre la patria pesan, y dadas las venturas que nuestra union proporcionaria, no deben considerarse como mezquinos pretextos, los que ahora, en conciencia, parecen á algunos invencibles obstáculos.

Tocamos llamada á la conciencia republicana. Esperamos serenos la respuesta, seguros de que ha de despertar

por patriotismo, y atenderá nuestras excitaciones por deber y por amor á la libertad.—El Progreso

LAS ESPERANZAS CARLISTAS.

De algun tiempo á esta parte recibimos con frecuencia cartas de nuestros lectores de provincias, denunciando en ellas, unas veces trabajos de organizacion y preparativos de cierto género, emprendido con entusiasmo por los partidarios de don Carlos, y describiendo otras las manifestaciones de satisfaccion y de esperanza á que públicamente se entregan, como si hubiera ya llegado el momento de confiar de nuevo al éxito de las armas el triunfo de una causa siempre vencida y cada vez más odiosa.

Muchos de nuestros colegas en la prensa provincial, dan tambien crédito y valor á esos trabajos, notándose la coincidencia de que todos convienen en señalar las causas de esa resurreccion. Y si faltara algo para demostrar las gallardias carlistas de estos últimos meses, ahí está El Intransigente, de Zaragoza, uno de los órganos más autorizados del partido, que con tanta franqueza como arrogancia, decia no há muchos días: «Los carlistas todos no esperan más que la orden de su augusto jefe para colocarse cada uno en su puesto.» Evidenciando así que tienen acabada su organizacion y preparados los elementos de lucha.

A nosotros, representantes de ideas y soluciones bien distintas, ni nos sorprender ni nos intimidan semejantes amenazas. De sobra sabemos que el partido carlista es previsor, y que, como ningún otro, tiene á su servicio valiosos elementos en posicion de conocer á larga fecha los acontecimientos que el esfuerzo del hombre ó la misma Naturaleza, en casos raros, preparan para modificar el aspecto de los pueblos. Paltarían, por otra parte á sus tradiciones los partidarios del régimen absoluto, si ante la presuncion más ó menos justificada, de grandes acontecimientos, no se mostrara dispuesto á sacrificar los intereses de la patria á su propia conveniencia. Es casi axiomático en nuestro país, que los carlistas no han mostrado señales de vitalidad sino cuando la patria se hallaba sumida en las más tristes aflicciones, ó comprometida en alguna de las grandiosas empresas que tienen la virtud de borrar las diferencias de los partidos y suspender sus luchas. Lo que jamás obtendrían con el apoyo de la opinion, quisieron lograrlo por la traicion y la sorpresa, aprovechando unas veces la ausencia de nuestros soldados en extranjero campo de batalla, otras la debilidad causada por enemigos de nuestra patria, alzados en armas dentro del propio suelo, siempre las agitaciones y disturbios causados por la protesta de la idea liberal contra la tiranía de los poderes.

En los aprestos y alegrías del carlismo nada hay hoy que pueda sorprendernos sino el hecho, mismo de su manifestacion, que para nosotros, menos perspicaces, es indicio cierto de la proximidad de grandes acontecimientos. En 1852 vieron ya los carlistas el movimiento politico-militar de 1854 y se prepararon para la pobre insurreccion de Zaragoza, ahogada en los campos de Alfamen; no pudieron prever la guerra de Africa, pero juzgando al país muerto y sin defensa, prepararon la jornada de San Carlos de la Rapita; tres años despues, las reuniones de Verey eran signo precursor de la revolucion de Setiembre, que saludaron alborozados porque se creyeron llamados á sucederla; y ahora, indudablemente, conocen ó presumen, con sólidos antecedentes, la aproximacion de días li-

gubros, tras los cuales ha de aparecer, á su juicio, la causa carlista con los resplandores de la victoria.

Y cosa digna de ser notada. Cada uno de esos grandes acontecimientos que abrian las esperanzas á la causa absolutista, fué siempre precedido por situaciones en que los hombres y las ideas del ultramontanismo ejercian influencia casi decisiva para la solucion de los grandes problemas de la gobernacion del Estado, como hoy la ejercen en no pequeña escala, por más que el señor Cánovas del Castillo pretenda hacer creer que se hallan mantenidos en el limite conveniente á su politica.

Tienen, pues, para nosotros gran importancia el movimiento y los preparativos de los elementos carlistas, como lo tiene todo aquello que puede amenazar la paz y la tranquilidad públicas; pero más principalmente porque hoy, como siempre, no podemos ni debemos considerarlos sino como augurio de próximos acontecimientos, para nosotros todavía desconocidos, que pueden influir profundamente en los destinos de nuestra patria.

El Liberal.

LEON XIII CAZADOR.

El papa, se dedica con frecuencia al placer de la caza.

Pero no apela jamás á la escopeta, por más que las dependencias del vaticano le permitan disponer de un sitio á propósito para el caso. Leon XIII caza con red, diversion que no exige la menor fatiga y que cuadra perfectamente al carácter reposado y sedentario del Pontífice.

El papa suele cazar en un hermoso bosquecillo de laureles, situado sobre una prominencia de terreno expuesta á los vientos del mar, y á donde afluyen siempre infinidad de pájaros.

El mismo Leon XIII acostumbra á preparar los reclamos y todo cuanto considera indispensable para entregarse por espacio de algunas horas á su ocupacion favorita, con la particularidad de que se en fada (?) muy de veras cuando está de caza y álguien se atreve á estorbarle en el momento decisivo.

Un prelado que cierto día tuvo la desgracia de ser objeto de una reprimenda por la causa indicada, compuso el epigrama siguiente, que circuló por todo el palacio apostólico y hasta fué conocido por su santidad:

«Raspad á Leon XIII y vereis aparecer á Pecci; raspad á Pecci y os encontrareis con el «ciociario.»

El «ciociario» es el campesino de la montaña.

El papa se apodera por sí mismo de sus victimas, á las que da muerte con arreglo al ritual cinegético, aplastando sus cabezas con el pulgar y el indice.

EL QUESADA DE FILIPINAS.

Refiere un periódico:

«En uno de los días en que con mayor ansiedad se esperaban noticias de lo ocurrido en la isla de Yap, el señor ministro de la Guerra recibió un extenso telegrama cifrado, cuya transmision desde Manila á Madrid importó muchos centenares de pesetas.

Con toda urgencia, y sin detenerse á describirlo, el marqués de Miravalles remitiólo al señor presidente del Consejo de ministros, en la inteligencia de que lo que en el se decia eran pormenores de la llegada de nuestros buques á las Carolinas.

Inmediatamente, y con extraordinario afán, púsose el señor Cánovas á describirlo, y joh decepcion! lo que el despacho contenia era simplemente una consulta al ministro sobre ciertas reformas que se proyectaba introducir en el uniforme del ejército de Filipinas.»

EL CRIMEN DE ZARAGOZA.

Los siguientes tristes detalles que publican los diarios de Zaragoza hacen completa luz acerca del drama sangriento realizado en el robo de Almazara, y del que ya nos ocupamos ayer:

«Ella era una jóven de diez y nueve años de edad, su nombre Angela Julve, que habitaba en compañía de sus padres, en una casa de los Porches del Paseo, de la que faltaba hace unos ocho días.

El habia sido sargento del ejército, se llamaba César Llinas y Conde, de veintitres años de edad, que tambien faltaba hace algunos días de casa de su madre y hermanas en cuya compañía vivia.

La muerte de estos desgraciados fué ocasionada por tres tiros de revólver; dos que el César se supone disparó á su compañera, que tenia dos heridas, una debajo de la barba y otra en la oreja izquierda, y otro que se debió disparar el colándose el revólver debajo de la barba; cuando fueron descubiertos los cadáveres, todavía tenia el dedo en el disparador.

Una toquilla de lana sujetaba por la cintura á los dos desgraciados.

En el sitio donde se recogieron los cadáveres estaba la capa del César, y su sombrero á corta distancia.

Como ya digimos, ámbos vestian decentemente; el traje de él era negro, compuesto de pantalón, chaleco y americana. Angela vestia hábito del Carmen.

Oponiáanse los padres de ella á sus designios amorosos, y Angela y César, apasionados más y más, desaparecieron de sus respectivas casas el día 19 del actual mes.

Gestionaron las familias la averiguacion del paradero de la pareja, mas por lo delicado del asunto hubieron de hacerlo secretamente.

No obtuvo resultado la policia, y creiase á los amantes en Madrid, cuando la horrible realidad vino á herir á las desgraciadas familias.

La Angela era laboriosa jóven, muy bien reputada y querida de todas las gentes.

César era apreciado por su carácter alegre y decidido; manifestaba entrañables deseos de cumplir el servicio activo y todos concedíanle noble corazon y honradez intachable.»

Un detalle que publican tambien los periódicos de Zaragoza:

Angela tenia preso el brazo izquierdo por el cuerpo de su amante. La toquilla que los unia tenia el nudo al lado izquierdo de César, de lo cual se desprende que él fué quien llevó á cabo la operacion de atarse, que debió ser la que precedió al momento supremo.

POLITICA MENUDA.

Romero Robledo ha triunfado en toda la línea. Silvela y Torono tascarán el freno.

Porque á esos adalides, no les teme Cánovas.

Los húsares no tienen palabras para expresar este gran éxito de su patrono.

El sitio que con tantos prestigios ocuparon los Olozagas y Riveros, va á ser patrimonio del héroe de Antequera.

¿Cómo cambian los tiempos!

carse al borde, mientras Blas presenciaba su agonía, riendo y restregándose con satisfaccion las manos.

Al grito de Juana, el pobre animal pareció reanimarse, y se acercó á la orilla; pero al tocar á ella, Blas le empujó de nuevo con la punta de su estaca.

Medio desnuda, con el cabello suelto y arrojando alaridos de dolor, bajó Juana la escalera interior de su cuarto, á través los patios y se abalanzó al lugar de la catástrofe.

Turco aun estaba vivo, aun luchaba con las aguas, aun fijó en ella sus ojos entelados y muribundos.

Blas ya no estaba allí, habiase retirado con la tia Ojazos, que habia acudido al ruido, tras de una encina, y ámbos permanecian medio agachados, y apretándose los hijares para contener la riza que les retozaba en el cuerpo.

—¡Socorro, socorro! gritó Juana con desesperacion, tendiendo los brazos hacia el exánime compañero de su vida.

Pasaba por acaso, ó tal vez atraído por la Providencia, un gallardo jóven montado en un blanco alazan. Oyó éste los gritos de Juana, vió á Turbo luchando con la corriente, y obedeciendo á un generoso impulso, descendió del caballo; se arrojó en la balsa, alcanzó al perro, y lo arrastró hacia la orilla.

Pero ¡ay! que el pobre Turbo estaba ya

muerto! Ay, que sus ojos sin vida, ya no podían fijarse con amorosa ternura en los ojos de su amiga!

Juana se sentó en la yerba, puso el cuerpo del noble animal sobre sus rodillas, y prorrumpió en ayes tan desgarradores, que el jóven le preguntó asombrado:

—¿Tanto le querias, niña? ¡Mira que ese dolor no está bien tratándose de un perro!

—Era mi único amigo, sollozó Juana, por esto me lo han matado delante de mis ojos.

El jóven miró en torno de sí, y vió á Blas y á la tia Ojazos con los carrillos hinchados por el esfuerzo que hacian para contener la riza, y que al fin la soltaron á la par, convirtiéndose en una estrepitosa carcajada.

No le hizo gracia al jóven la burla, y así dijo con severidad dirigiéndose al tio Blas:

—¿Por qué ha matado usted al perro?

—¿Y eso qué importa? replicó el tio Blas sin dejar de reir, un animal viejo, feo y asqueroso.

—¡Muy bien ha hecho! interrumpió la tia Ojazos.

—Juana es mi criada, añadió el tio Blas, Juana está mala por dar su parte de comida al perro, y justo era que le quitase de enmedio.

—Pues yo la aconsejo, dijo vivamente el jóven, que desde este mismo instante deje á un amo tan brutal como usted.

¡Quí! no puede, repuso el tio Blas con

en cambio que descanses en paz á mi lado, porque espero no volver á salir jamás de esta bendita casa!

Tal fué la oracion fúnebre pronunciada sobre la fosa de Turbo.

Guillermo se hubiera reido de la sencillez de Juana, si lágrimas de enternecimiento no hubiesen enturbiado sus ojos.

Cubrió la fosa con la tierra esmaltada de violetas y condujo á Juana al piso superior, entregándola á los cuidados del ama de gobierno.

Y aquí finaliza la historia de la pobre huérfana, que pasó á ser la hija del anciano ciego y la hermana del generoso Guillermo.

No hay que decir si la que se habia mostrado tan sumisa, buena y complaciente con el tio Blas y su mujer, se mostraria sumisa, buena y complaciente con aquellos benéficos seres que la habian sacado de su miserable cautiverio, y la colmaban de mercedes. Elevóles en su corazon un altar, tributándoles un fervoroso culto, y como amaba, fué amada en breve por amos y criados.

Gervasia, que era el ama de gobierno, y que contaba ya muy cerca de ochenta navidades, viendo que la humilde jóven no intentaba en manera alguna suplantarla, fué entregándola paulatinamente las riendas de la casa, hallándose bien pronto muy á gusto levantándose muy tarde, acostándose muy temprano y encontrándose tan bien servida

Pero en esta época de r... dencias, nada puede ya... Ni el que los izquierdistas Dominguez sean de los p... con su voto tal profusio... Porque como decia ayer llo antequieran: —Volarán al señor Rom... presidencia, la mayoría y... —¿Cómo la minoría?—l... —Rectificaré: los amig... constituyen la minoría or... para dividir al partido lib... primeros en depositar su... trarle su agradecimiento... Sin comentarios.

La Union, cada vez más carlistas no se mueven, n... Ultimamente dice: —En realidad, algo trae... volucionarios, cuando tan... var la atencion del gobier... carlistas. Por fortuna, hoy... presas como la de Badajo... mingo de la Calzada.»

Si se envenena por haber perdido... ¿qué tienen que... los fosforos de Ca... En 1883 nadie habló de... bargo, sucedieron aque... La Union llama sorpresas

Por lo demás, crea el... do el mundo está convenci... posibles sorpresas. —Sorpresas como las de... Domingo de la Calzada.

La pregunta eterna: —Sabemos positivamente... zoso: lo ocurrido en Yape... te no se conoce al verd... tanta debilidad.

A primera vista parece... cionarios: sus compañeros... acusaciones que eu Filip... dirige la opinion pública... de la marina española qu... punto?

Eso dice La Iberia... desde hace dos meses. —No es difícil contestar;... signos de interrogacion... oponer puntos suspensivos.

Un «A vuelva pluma» d... «Mientras Napoleón pa... nimo), se resigna, como... á proclamar la necesidad... República francesa, sale... cipe Victor) diciendo co...

—Yo no puedo consen... República no haya un N... Creemos lo mismo. —Bien puede la Repúbl... de tener enfrente una o... nuevo reales.

Otro: —El lunes por la noche... dadela de Pamplona se... corneta que fué del capi... pedicion que á este cost... El ministro de la G... ticia: —¿Y qué hacen aqu... aun no han proclamado...

La recepcion... DUO DE...

- (Música de La Div... —Todo el ande... —La estacion tod... —Vi á Gonzalez y... —Y yo á Hinojosa... —Casa-Miranda y... —Ducazal, Beltra... —Doctor Luciente... —Casa-Sodano y... —Conde de Esté... —Muro, Morcillo... —Yo he visto á l... —Y yo á Cazurro... —A Tejerina y V... —Lopez Guizarro... Todos, todos... Todos muy lim... Muy arregladito... Todos, todos, t... Traje nuevécito... Sombrero blan... Cosa que hace... Al alcalde y al

CRONICA LOCAL

La feria de Todos S... hoy, promete estar bas... el ayuntamiento, sigue... que le precedieron, nada... para dar amenidad á la

Ayer se celebró á p... de la causa instruida... La Defensa don Nicolás... jurias al presidente de l... Defendió al procesado... don Fernando Gasset.

El fiscal, por motivo... tor de La Defensa don... una de sus declaraciones... de uno de los sueltos q... cedimiento, modificó u...

Pero en esta época de robajamientos y decadenias, nada puede ya sorprendernos.

Ni el que los izquierdistas del general Lopez Dominguez sean de los primeros en sancionar con su voto tal profanacion.

Porque como decia ayer un intimo del ex-pollo antequerano:
-Votarán al señor Romero Robledo para la presidencia, la mayoría y la minoría.

Ultimamente dice:
«En realidad, algo traen entre manos los revolucionarios, cuando tanto se empeñan en llevar la atención del gobierno del lado de los carlistas.

En 1888 nadie habló de carlistas, y sin embargo, sucedieron aquellos movimientos que La Union llama sorpresas.
Por lo demás, crea el diario mestizo, que todo el mundo está convencido de que hoy no son posibles sorpresas.

La pregunta eterna:
«Sabemos positivamente un hecho vergonzoso: lo ocurrido en Yap; pero hasta el presente no se conoce al verdadero responsable de tanta debilidad.

Un «A vuela pluma» de El Liberal:
«Mientras Napoleon papa (el príncipe Jerónimo), se resigna, como la zorra con la fábula, a proclamar la necesidad y la estabilidad de la República francesa, sale Napoleon hijo (el príncipe Victor) diciendo con respetuosísima frase:
«Yo no puedo consentir que enfrente de la República no haya un Napoleon.

Otro:
«El lunes por la noche se fugaron de la ciudadela de Pamplona seis presos, entre ellos el corneta que fué del capitán Magado en la expedición que á éste costó la vida.

La recepción de Romero.
DUO DE HUSARES.
(Música de La Diva; dúo prusianos.)

«Todo el andén he recorrido,
-La estación toda recorrí,
-Vi á González y á Garrido,
-Y yo á Hinojosa y á Lorit,
-Casa-Miranda y Canido,
-Ducazal, Beltran de Lis,
-Doctor Lucientes y Cassio,
-Casa-Sedano y de Guaguí,
-Conde de Estéban y Villalba,
-Muro, Morcillo y Chavarri;
-Yo he visto á Dato y Pellejero.
-Y yo á Cazurro y Corbalán.
-A Tejerina y Villasante.
-Lopez Guijarro y Vilaxá.

CRONICA LOCAL Y GENERAL.

La feria de Todos Santos que da principio hoy, promete estar bastante animada, si bien el ayuntamiento, siguiendo la costumbre de los que le precedieron, nada ha hecho por su parte para dar amenidad á la fiesta.

Ayer se celebró á puerta cerrada la vista de la causa instruida contra el ex-director de La Defensa don Nicolás Forés, por supuestas injurias al presidente de la audiencia.

El fiscal, por motivo de que el actual director de La Defensa don Francisco Rambla, en una de sus declaraciones, significó que era autor de uno de los sueltos que dieron motivo al procedimiento, modificó una de sus conclusiones

para que se deduzca testimonio para procesar á dicho señor Rambla.
El ministerio fiscal pidió para el procesado señor Forés, la pena de cuatro meses y un día de arresto mayor.

El jueves se unieron en matrimonio la simpática señorita doña Amparo Calduch Marco y nuestro querido amigo don Francisco Viquer Martí.

Anteayer por la tarde en la calle de la Trinidad, un carro atropelló á un niño, hijo de un teniente del batallón reserva, causándole una lesión bastante grave en el cuello.

El gobernador civil de la provincia, usando de las facultades que le están conferidas por el artículo 22 de la ley provincial, ha impuesto una multa de quinientas pesetas—el máximo—al director de La Plana Católica, por la insercion en este periódico de varios sueltos que constituyen falta de respeto á la autoridad de dicho gobernador, segun creencia de éste.

A las doce de la mañana de hoy se verificará la solemne apertura, en nuestro instituto, del curso académico de 1885-86.

El reputado profesor de música don Salvador Menendez, ha abierto al público en la calle de Enmedio, número 22, una academia musical, montada con arreglo á los modernos adelantos y exigencias del arte.

Dice un colega local:
«En el número anterior decíamos, que en las oficinas de Fomento habíamos sabido que el señor gobernador habia dado orden para que no se facilitaran noticias á la prensa; y aunque es verdad, que tal nos digeron, y por lo tanto nada hemos de rectificar, sin embargo, como puede álguien creer que la orden del señor gobernador nos fué transmitida por alguno de los dignísimos empleados de dicho centro oficial, declaramos no es así. La persona que nos participó la orden no cobra del presupuesto.»

El pasado jueves no celebró la ordinaria el ayuntamiento por no haber concurrido suficiente número de concejales.

El jueves terminaron los ejercicios de oposición á la plaza de delineante del arquitecto provincial. Los opositores han sido don Félix y don Emilio Trilles, habiéndose retirado don J. Antonio Segarra.

En la ermita de la virgen de la Salud se celebró el domingo una solemne funcion religiosa en accion de gracias por la desaparicion del cólera, habiendo concurrido numerosas familias de Castellon á tan pintoresco paraje, reinando la mayor alegría y sin que hubiera que lamentar ninguna desagradable escena.

Dice «La Provincia»:
«Al constituirse el ayuntamiento de Cáliz, ha nombrado alcalde á don Joaquin Bayarri accediendo á las exigencias del cura Valls. No sabemos si éste lo ha recomendado en el concepto de carlista ó en el de procesado, porque ámbas circunstancias concurren en el agraciado.»

Hallándose el lunes último acampado, como de costumbre, alrededor de la plaza de toros el ganado de cerda que se expone en aquel sitio para su venta, uno de aquellos animales descubrió hociendo en el suelo un manojito de ganchas y llaves de varias formas, que fueron entregadas al juzgado de instruccion á los efectos oportunos.

Los individuos del comité de emigrados españoles, constituido en Bayona, al protestar contra la ocupacion de las islas Carolinas por los alemanes, y en que se acordó recaudar fondos para contribuir á la construccion del buque de guerra «Patria», en virtud de que don Benito Estévez, tesorero nombrado al efecto, ha desaparecido con las sumas recaudadas, han publicado una protesta contra la conducta del referido sugeto.

Dice «El Eco de Fregenal» que una de estas noches penetraron en la cárcel de Aracena cuatro hombres armados, ataron al alcalde y pusieron en libertad á los presos.

El 25 por la tarde las campanas del pueblo de Zucaína anunciaron fuego en las afueras de dicha localidad. En efecto, fueron pasto de las llamas dos pajares; trabajaron heroicamente la guardia civil y los vecinos para extinguir el fuego y que no se comunicase dicho elemento á otros cuatro pajares que estaban á las inmediaciones del siniestro. A las primeras horas se encontraban en dicho sitio todas las autoridades. No hay que lamentar ninguna desgracia personal.

Segun leemos en el «Diario de Teruel» el gobernador civil de aquella provincia ha seguido la pista á cierto jefe de una dependencia oficial y hechóle entregar algunos miles de reales que guardaba como en deposito privado hasta que se resolviese cierto asunto que ya lo usaba.

En Valladolid reina cierto malestar ocasionado, segun dicen telegramas recibidos de aquella poblacion, por el estado de la política y el giro del conflicto internacional.

Se nos remite para su insercion la siguiente carta:
Señor director del CLAMOR DE CASTELLON. Querido amigo: Sirvase usted dar cabida en su periódico, á unos cuantos renglones referentes á la cosecha de la naranja, y en ello se quedará agradecido su afectisimo.—N.

Invitado por un amigo propietario de algunos huertos en los términos de Villareal, Nules y alquerias del Niño Perdido, para hacer una excursion con el único objeto de enterarnos del estado en que se encuentran aquellos naranjos, observamos con sorpresa, que tambien este año quedan un tanto defraudadas las esperanzas de aquellos cosecheros, no dándoles más resultados que una mediana muy mediana cosecha; no pudiendo atribuir este resultado más que á lo mucho que sufrieron los naranjos con las pertinaces lluvias y constantes heladas de los años últimos; y para que nada faltase, la plaga, vulgarmente llamada negreta; pues si bien hoy el arbolado se encuentra un tanto lozano y vigoroso, no ha tenido, á mi entender, suficiente fuerza y savia para la salida y cuaje del dorado fruto, y por ello notase aquella escasez, lo cual á de perjudicar en gran manera á los cosecheros, si bien se espera que en la presente temporada se alcancen buenos precios en los mercados extranjeros, sirviendo esto de compensacion.

Tambien tenemos la complacencia de manifestar que ha llegado á la vecina capital de Valencia, nuestro querido amigo don Guillermo A. Macgeorge Jardine, hermano de don Tomás de Liverpool, personas que cuentan en esta ciudad numerosos amigos, con el objeto de ponerse al frente del despacho, que para la consignacion de la naranja tienen establecido en la indicada capital.—N.

DESDE ONDA.

31 de Octubre de 1885.

Amigo director: Como veníamos pensando antes de comenzar, así han resultado las fiestas en esta poblacion: del género tonto. Sigo aferrado á mi idea. Hay hombres, que parece haber caido sobre ellos la maldicion de Dios; y son de ello ejemplo vivo y elocuente, estos nuestros infelices carcundas, los Sansanos, Albamontes y Canelles, y demás compañeros de yerbas y martirologio, como dijo el otro, dias pasados.

Ninguna noticia de interés, ninguna cuestion de actualidad, puedo á usted comunicarle, porque nada nuevo ni de particular ha ocurrido. Siguen los mismos hombres con idénticos pecados; continúan desgobernando esta poblacion... es decir, continúan nuestros carcas ediles sin presentar á la consideracion del ayuntamiento las cuentas de sus emmarañadas y pasadas gestiones administrativas, tantas veces pedidas por la minoría liberal.

Y la cuestion política, y la cosa pública, siguen en el mismo ser y estado que se encontraba en los dias de mis últimas correspondencias. Sigue esta alcaldía, siendo campo abierto á toda inmoralidad administrativa; semillero fecundo de arbitrariedades y torpezas; serie interminable de escándalos y desvergüenzas.

Piñon, tan inútil y tan torpe como siempre; Albamonte, el orgulloso y altivo, provocador como ayer y ardoroso como entonces; tan vehemente y furibundo como en tiempos de su ilegal presidencia; Canelles, absolutista por herencia, sin más criterio que su torpe fanatismo, ni otra razon que su ciega intolerancia, aborto monstruoso de su cerebro raquítico y atrofiado; Sansano, con sus mismas habilidades, con sus bufas aptitudes, con sus torpes recursos, tan ignorante como ayer, y tan pobre y ridiculo como siempre, continúa buñolero, el pastelero incansable, administrativo manarracho.

Y la minoría liberal? Valiente y decidida algunas veces; apocada y débil en varias ocasiones; no sabemos el motivo. Lejos de mí el censurar su conducta, ni apuntar siquiera ninguna de sus debilidades. Mas seame permitido al menos, dirigirle esta inocente pregunta: ¿por qué no se habla un poco menos en paseos y casinos, y en caseras reuniones, y se hace un poco más en la administracion municipal? Bastante habeis hecho, pero mucho más esperamos de vosotros. Que á hacerlo estais obligados. Animo, pues, y á la brecha, que hay cuestiones que se hacen un poquito demasiado largas.

Veremos á la otra.
¡Ah! Se me olvidaba decirle, amigo director, que los toros han salido malos, como que estaba encargado de tan difícil y puntigudo asunto, el mítico don Miguel. ¡Qué entiende el pobre hombre de cuernos, digo de toros?... Así salió ello. Y lo extraño; que á veces, don Miguel, es

hombre, que lo mismo sirve para un barrido que para un fregado.

PACOTILLA.

Que aqueste es el castañar,
Que en más lo estimo, señor,
Que cuanta hacienda y honor
Cos-Gayon me puede dar.

- Origo.
Oraca.
Onton.
Oleina.
al comun.
Estearina.
alchichon.
nades.
BESUGO.
Embutidos.
Harina.
Alcohol.
Almon.
Ocino.
Ceite.
Libres.
Ostras.
Raque.
Escabeche.
Icotes.
ves trufadas.
Arbon (no mineral ?)
roz.
uecas.
sperma.
abon.
vas.
lemi.
eña.
guardiente.
reliña.
elixir.
eche.
Favos.
Pina.
oro.
Ovejas.

Veamos qué jué la occurrencia de la callejuela del Pito.

Mas lo que dicen los de allende los Pirineos, como diria un periodista cursi, ó Perineos, como dijo el P. Vicent: Toutes verités ne sont pas bonnes á dire.

Y más gráficamente los latinos: Incide per ignem...
Pero bien es verdad que está el pandero (en manos que le sabrán bien tocar.

Aunque no es ménos cierto que, cantarillo que muchas veces va á la fuente, ó deja el asa ó la frente.

Y á otro asunto.
Todo arregladito.

Inútil significar á ustedes que me refiero á lo de la escritura, los quince mil reales ó sean mil libras cada quique, los derechos negativos, el negocio cierto de los artículos de comer, beber y arder, la realidad del ideal financiero, esto es, la armonía entre la administracion y sus miembros (algunos), y en fin, todos los perles que redondean el rompe-cabezas consabido: la madre del cordero.

Mas como todavía no puedo señalar donde está en razon á que aun no se avecina la gorda, matematos el tiempo inventando, digo, otro rompe-cabezas de menor cuantía.

En la plaza de la Paz.
Acera de la izquierda entrando por la calle Mayor.

Vecinos curiosillos comentando... lo axiomático.
¿Dónde está el pellejo de aceite y el recibo talonario?

Recomendamos el diseño á Moroder hermanos.
Oído á un rebuzno.

Un periódico religioso de Valencia, La Lealtad, dice que las palabras liberal y antropófago, se pueden tomar como sinónimos.
¡Dul! ¡dul!

Artículo 22 de la ley provincial.
He aquí una pacotilla que podría ascender á 500 pesetas con solo añadir una... decada.

Y como no estoy para bromas... pesadas, digo, conservadoras, dirijo la punter... ¡a á otros polacos más violables.
Además, dice un refran, que el comer y el ras-car todo es empezar.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DE ROY.—La fiesta de todos los Santos.
SANTO DE MAÑANA.—La Conmemoracion de los fieles difuntos y San Victoriano, obispo y mártir.

Imp. de la viuda de Perales.

A LOS SUSCRITORES

A cuatro céntimos línea ordinaria. Las repeticiones a mitad de precio.

SECCION DE ANUNCIOS

A LOS NO SUSCRITORES

A ocho céntimos línea ordinaria. Las repeticiones a mitad de precio.

A LOS PROPIETARIOS, ARQUITECTOS Y MAESTROS DE OBRAS

Nuevas baldosas hidráulicas ó mármol artificial con variedad de dibujos; baldosines de barro fino incrustados con la misma variedad de muestras, y azulejos fabricados por el antiguo sistema para evitar que se desconchen y asegurarles de este modo mayor duracion, los cuales son de la acreditada fábrica titulada LA VALENCIANA; todo lo cual se expende á precios sumamente económicos, en la plaza de la Glorieta, 5, Onda.

El mejor papel pautado

Se fabrica en la imprenta de la viuda de Perales, Constitucion, núm. 25.—Se vende á 24 reales resma; tomando diez se hace una buena rebaja.

MAL DE PIEDRA. ESTRECHECES.

Catarros, vejiga, prostata, uretra. Retencion e incontinencia, orina. ENFERMEDADES URINARIAS y de la MATRIZ. Gran-Tompson, 6 ptas. fr. Alivio rápido. Cura ardor y dolor en la miccion. Disuelve las Piedras y Aranas y las espesle con rapidez. Dilata las Estrecheces. Corta los flujos de la vagina y uretra.

NO MAS SORDOS

Sordera, Tarda percepcion Ruidos, flujos, Pólipos: ENFERMEDADES de OJDOS por crónicas y antiguas que sean. Medicacion interna y agradable. Contra sordera 4 pesetas caja. En 300 ENFERMEDADES 300 CURACIONES.—Único depositario DOCTOR MATEOS, Rambla Cataluña, 104, Barcelona. Consultas y Prospectos gratis. Se envian por correo remitiendo valor sellos. Venta: Madrid, Alcalá, 10, 1.

La Margarita en Loeches

IMPORTANTÍSIMO Á LA HUMANIDAD

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el célebre químico doctor D. Manuel Saenz Diez, acudiendo á los análisis manuales que nuevas obras han hecho aun más abundantes, resulta que La Margarita, de Loeches, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes, y las únicas que contengan carbonatos ferricos y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas La Margarita más de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporcion y combinacion en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas, y de la matriz, sílilis inveteradas, bazo, estómago mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo derecha, donde se dan datos y explicaciones.

EL ÚNICO GRAN DIPLOMA DE HONOR

en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras en la Exposicion Internacional de Niza, distincion hasta ahora no concedida.

CAJA DE AHORROS Y DE CRÉDITO.

Domicilio Social: Cedaceros, 7, Madrid.

Representada en esta por el Sr. Martinez Bosch, (Jordana, 35).

Venta á plazos de valores públicos cotizados en Bolsa, con interés y con primas de amortizacion desde 1.000 hasta 200.000 frs. en metálico.

Esta Sociedad, para facilitar el ahorro, fuente de la riqueza, proporciona la adquisicion de valores públicos de primer orden como obligaciones de Crédito Funcion de Francia, de la Ville de Paris etc., garantizados por el Estado, con la gran ventaja de que el suscriptor en vez de tener que pagar su valor en el acto lo va satisfaciendo en pequeños plazos de 5, 10 ó 20 pesetas mensuales.

Los beneficios que al suscriptor reporta, son los siguientes:

- 1.º Cobra, desde primer plazo, el cupon correspondiente á toda la obligacion.
2.º Opcion á los sorteos, es decir que con un desembolso de 20 pesetas puede lograr un premio de 100.000 ó 200.000 pesetas.
3.º Seguridad absoluta y evidente, pues esta Sociedad, única de su clase en España, no guarda esos valores en el extranjero ni los retiene en su poder como las demás Compañías, sino que las pone en depósito en un Banco de primer orden, domiciliado en Madrid, que garantiza su custodia, cobra, y paga en su caso á los suscritores.

LA FAMA VALENCIANA

FÁBRICA DE CHOCOLATE MOVIDA Á VAPOR

VICENTE ALOY CLAVERO

Única en Valencia premiada con dos medallas en la Exposicion Regional de 1883

CHOCOLATES de todas clases, en bollos y tablillas, con descuentos para los establecimientos de venta. Se elaboran clases especiales por encargo, y tambien se encarga de la elaboracion para otros establecimientos.

CAFES superiores de Puerto-Rico, caracolillo, moka, tostados. Sin evaporacion y en paquetes de 115 gramos; ó sean 4 onzas.

Gran surtido de THES superiores y selectos, pastillas napolitanas y cigarrillos de chocolate.

Fábrica: Guillem de Castro, 22.

Depósito: Mercado, 64, droguería, donde se reciben los encargos.

Depósito en Castellon: Ramon Belmonte, Constitucion, 35, Tienda de la Perdiz.



LA EQUITATIVA

SOCIEDAD AMERICANA

DE SEGUROS SOBRE LA VIDA

FUNDADA EN 1859

SUCURSAL AUTORIZADA EN ESPAÑA

por Real orden de 10 de Octubre de 1882

BALANCE.

1.º de Enero de 1885.

DUROS.

Capital social. 58.161.925'54
Asegurado en 1881. 84.877.057'00
Total pólizas vigentes. 309.409.171'00

LA EQUITATIVA no registra en sus libros ninguna reclamacion litigiosa. LA EQUITATIVA es la única Sociedad de seguros que expide pólizas indisputables. Estas pólizas se pagan inmediatamente despues de recibidas en su oficina principal pruebas de su vencimiento, sin la demora que utilizan otras compañías. LA EQUITATIVA reparte la totalidad de sus beneficios entre los tenedores de sus pólizas.

Delegado en Valencia y Castellon: Ilustrisimo Sr. D. Faundo de los Rios y Portilla. Oficinas de 9 á 2, calle de S. Balt, 29.

CALENTURAS

cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes, se curan infaliblemente con las píldoras ebrifugo infalibles de Fernandez. Caja de 40 píldoras para las benignas, 12 rs. y de 81 para las rebeldes, 24 rs.; por dos rs. más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas se venden millones de cajas y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedores y elaboradores por mayor: Pablo Fernandez, Madrid, plaza de la Villa, 4, y Sacramento, 2, boticas, y en las de Castellon y Valencia.

GABINETE MÉDICO-QUIRURJICO

Mayor, 66, pral., Castellon

Consulta diaria de once á una de la tarde. Visita gratis á la clase pobre.

MAGNESIA DOBLE

EFFERVESCENTE Ó AÉREA

DE DON J. ANDRÉS Y FABIÁ

Farmacéutico premiado por el colegio de farmacéuticos de Madrid

Sirve este poderoso medicamento para combatir todas las enfermedades que residen en el estómago, y tambien las que reconocen por causa una mala digestion, ó la alteracion de los jugos digestivos, como: Indigestiones, irritaciones y acideces de estómago, vahidos, migraña, flatos, cólicos, náuseas, ictericia, estreñimiento, afecciones biliosas y nerviosas del estómago, inapetencia, etc., etc. Sirve tambien para las almorranas, fistulas, obstrucciones de la uretra y mal de piedra.

Precio del frasco, 10 rs.

Farmacia frente al caballo de San Martin VALENCIA

Licor de BREA de FABREGAT

Recomendado eficazmente para curar toda clase de TOS y CONSTIPADOS, como el asma, bronquitis, afecciones de la piel, catarro pulmonar y de la vejiga, irritaciones de pecho, coqueles de garganta, etc.

FRASCO, UNA PESETA

FARMACIA DE D. VICENTE FABREGAT Calle de Emedio, 21.—CASTELLON

AGENCIA MÉDICO-FARMACÉUTICA

CARDERS, 12, 1.º, BARCELONA

LISTA DE ESPECÍFICOS (CATÁLOGO CIRCULAR)

Licor antineurótico del corazon, contra las palpitaciones, 1 peseta.—Píldoras antineuróticas del corazon, contra las palpitaciones, 3 id.—Irrigacion Weber, específico para la coxitis (letidez del aliento), 10 id.—Contra-ozena, curacion pronta y radical de la letidez de aliento, 10 id.—Medicacion laringea, para combatir todas las enfermedades de la garganta, 4 id.—Asmático Seydem, para atacar el acceso del asma, 10 id.—Píldoras asmáticas de Seydem, para curar por completo el asma, 10 id.—Píldoras contra la tos, 150 id.—Píldoras Graves, para combatir con seguridad el cancer del pulmon del estómago, boca, etc., 7 id.—Píldoras febrifugas, contra las intermitentes, tertianas, cuartanas, etc., 2 id.—Estomático Robin, curacion de todas las enfermedades del estómago, 3 id.—Licor hepático, para todas las enfermedades del hígado y de la bilia, 5 id.—Disolvente Meckel, triturador y disolvente de las piedras de la vejiga, curando el mal de piedra en pocos dias, 12 id.—Jarabe de la salud, para combatir el raquitismo y la pobreza de la sangre, 4 id.—Antiestérico Jacoud, para tratar y hacer desaparecer el histerismo, 2 id.—Temperante Bischi, para todas las enfermedades convulsivas, incluso el mal de san Pau y el baile de san Vito, 6 id.—Píldoras Charcot, contra la parálisis de los miembros ó de cualquier parte del cuerpo, 4 id.—Contra-jaqueca, hace desaparecer, absolutamente todos los dolores de cabeza, 1 id.—Antineurótico Pott, ninguna dolor nervioso, ya sea el causado ó de la cara ó de los brazos ó piernas resiste á este específico, 4 id.—Específico Dower, para hacer desaparecer el reumatismo agudo ó crónico, articular, muscular ó hondono, 7 id.—Vino Carlsbad, para combatir la gota, 6 id.—Reconstituyente á fortiori, contra la clorosis anémica y demás enfermedades de la sangre, ya sean hombres, ya mujeres, 5 id.—Agua antiescorbútica, contra el escorbuto, 4 id.—Bálsam antiescorfuloso, contra el mal estado del organismo que deja la escrofula, 4 id.—Píldoras Bright, contra la diabetes sacarina, 5 id.—Anti-herpético de san Antonio, contra la enfermedad herpética, haciendo desaparecer las costras de las piernas, nariz, orejas, etc., 7 id.—Licor de los Arabes, contra la tiña y todas las enfermedades de la piel de la cabeza, 5 id.—Modificante cutáneo, contra todas las enfermedades de la piel, cuyas erupciones hace desaparecer, 4 id.—Unguento del Perú, hace desaparecer los sabañones en dos dias, 250 id.—Unguento Dupuy, contra los callos, 250 id.—Pomada regenerante, todas las llagas desaparecen con el uso de esta pomada, 3 id.—Unguento unilivo, para todas las fistulas. Devuelve el tejido á su verdadero estado, 10 id.—Emplastro de Robin, cura todos los tumores por raros y viejos que sean (incluso los sebarril) «alupias», 10 id.—Jugo enforbútico, contra las verrugas y puerros 2 id.—Jarabe de cal, para todas las enfermedades de los huesos, incluso torceduras y luxaciones, 10 id.—Agua de santa Lucia, curacion pronta, radical y segura de todas las enfermedades de los ojos, 4 id.—Aceite anti-otorreico, contra la serdorra y demás enfermedades del oido, 4 id.—Emplastro herniario, contra las hernias, vulgo «trencaduras», 20 id.—Fluido vital contra la esterilidad ó impotencia: éxito seguro, 25 id.—Inyeccion Brood-rod, curacion en dos horas de la hemorragia, 5 id.—Fortificante uterino, curacion de todas las enfermedades de la matriz, 5 id.—Salutifero de la niñez, contra las dolencias de los niños, hasta los doce años, 2 id.

PERFUMERIA

Cutilina de Adelina Yorch, infalible y agradable específico para hacer desaparecer las arrugas de la cara y de las manos y de cualquier parte del cuerpo. Se garantiza su éxito, 25 pesetas.—Polvos del tocador, impalpables y aromáticos, 1 id.—Pilsformina, para conservar y hacer nacer y crecer el pelo, 10 idem.—Agua de Colonia, 1 id.—Polvos dentífricos, blanquera y firmeza á la dentadura, 1 id.

NOTAS GENERALES.—Para adquirir los específicos trascritos hay que acompañar el importe en sellos ó en libranzas. Nosotro remitiremos seguidamente el pedido, que si lo quieren certificado deberán añadir tres reales más.

Se contesta gratuitamente á todas las consultas. Correspondencia reservada.

Dirigirse al señor Director de la Agencia Médico-Farmacéutica, calle de Carders, 12, 1.º, Barcelona. La Agencia Médico-Farmacéutica es una seccion de la Institucion Médico-celular, escuela de medicina totalmente nueva, que tiene al frente doctores dedicados á las diversas especialidades.—La seccion de propaganda.

Precio 75 céntimos El pago a tracion,

A LOS Los de la Caja en primer próximo tinados á U la Península mirse con s 5.000 reales la Concesion gobierno de mon Felip, v en real órden último.

Para más talles, diriginas del únirepresentant vincia, situa dad, calle de ro 15.—El RAMON FELTR

COLO La desea un jóven escribir, cuentas, etc. ó en los pueblos de la administracion de

de cuatro á cinco har garroferal, todo baj partida de Benadresa razon: calle del Gob

Nuestro amigo el S vista de que el presen sus clases de repaso o Esperamos que los aprovecharán de est preparados para los e

SE la casa núm. 41, de l zón del precio y den de Emedio, 62.

DENTICIN Lo saben todas la muere de la denticio agonía, brotan fuerte baba, extingue la dia ce á los niños y los

¿Pero qué tienes ¿Qué tienes? ¿estás Clotilde bajó los Así como cuando el sol por entre las ña se reviste de ma vivifica, así al a las quimeras de exaltada imagin descendiendo la alma

Era como un c solo soplo de aire —Estaba distrai zo, no he oido la c —¡Ah que desde te, siempre estás clamó Quillermo único bien de mi a mi vial

—¡No siempre, tiéndose vencida p por la infinita tern riendo concederle Dices que he car tú? ¡Antes solo per sas más que en m trigo, en tu bodeg tu aspecto era sie sueño!...

Guillermo se ha —Hace tiempo,